

# Zeit zum Reden, Essen und Trinken

OP-Serie „Unser Stammtisch“: Nach der Probe treffen sich die Musiker der Studierenden-Big-Band im „Early“

Mittwoch ist Big-Band-Zeit. Zumindest in Marburg. Nach der gemeinsamen Probe geht's für die Musiker noch zum Stammtisch in die Oberstadt.

von Lisa-Martina Klein

**Marburg.** An ihrem gemeinsamen Mittwochabend ist für die Big-Band-Mitglieder nicht zu rütteln. Der steht bei den 23 Musikern der Studierenden-Big-Band Marburg fest im Terminkalender. Von 20 bis 22 Uhr proben sie im Ernst-von-Hülssen-Haus unter der Leitung von Andreas Hofacker. Danach geht es – oft etwas geschafft und meist mit großem Hunger – zum Stammtisch ins „Early“ in der Oberstadt.

## Ausgleich und die Chance, neue Kontakte zu knüpfen

Für den einen ist die Big Band Ausgleich zum Studium, für den anderen eine Möglichkeit, Anschluss zu finden. Wie für Posaunistin und Master-Studentin Larissa Dorsch: „Ich bin neu in Marburg. Die Musik verbindet hier einfach alle möglichen Studiengänge, und ich freue mich jede Woche wieder auf die Probe und die lockere Runde danach“, erklärt sie.

Für alle aber bedeutet der Stammtisch vor allem eines: Zeit zum Reden. „Die Geduld unseres Big-Band-Leiters Andi ist zwar groß, aber irgendwann kann auch er genervt sein, wenn wir während der Probe nur Quatsch machen“, berichtet Posaunistin Hannah Müller, „dafür ist dann der Stammtisch da“, ergänzt sie.

Insgesamt zählt die Big Band in diesem Semester stolze 23 Mitglieder, darunter fünf Posaunen, sechs Trompeten, sechs Saxophone, eine Gitarre, einen Bass, ein Schlagzeug, drei Sänger und einen Pianisten.

Seit Oktober des Jahres 1994 besteht die Studierenden-Big-Band Marburg. Anfangs noch ein Nebenprojekt des Studenten-Sinfonieorchesters Marburg (SSO), ist die Studierenden-Big-Band nach eigenen Angaben mittlerweile ein unabhängiger Verein und kein offizielles Universitäts-Ensemble.

Worauf die Band besonders stolz ist: Trotz der hohen Mitglieder-Fluktuation, die eine Studentenstadt wie Marburg



mit sich bringt, gelingt es der Musikgruppe jedes Semester aufs Neue, ein ausgereiftes Programm für ein bis zwei Konzerte auf die Bühne zu bringen.

Die musikalische Arbeit wird durch Semesterbeiträge der Musiker, Spenden und Konzertgagen finanziert.

Das regelmäßig wechselnde Programm folgt immer

einem inhaltlichen roten Faden, ist stilistisch allerdings durchaus verschieden und beinhaltet neben traditionellem Jazz und Swing auch Funk, Latin, Rock und Pop.

„Am Stammtisch werden oft Ideen entwickelt, Setlists geschrieben und Titel für Konzerte besprochen, ganz ohne den Zeitdruck, den wir während der Probe haben“, sagt Band-Leiter Andreas Hofacker. Seit seiner ersten Woche als Student in Marburg vor sechs Jahren ist er Mitglied der Big Band. Im Jahr 2012 übernahm er schließlich den Leitungsposten.

Was die Band verbindet, ist nicht nur die Liebe zur Musik, sondern auch langjährige

Freundschaft. Seit drei Jahren ist Josianne Kollmann für ihr Psychologie-Studium in Marburg. Ihr Studentenleben ist ganz und gar mit der Big Band verknüpft: „Der Mittwochabend gehört einfach der Musik und der Gesellschaft. Hier treffe ich nicht nur Kollegen, sondern Freunde“, sagt sie.

## „Braucht mal eine kurze Auszeit zum Abrocken“

Der Mittwochabend ist eine gute Zeit, findet auch Gitarrist und Vereins-Vorsitzender Jan Schiöler: „Es ist die Mitte der Woche, da braucht man mal eine kurze Auszeit zum Abrocken.“ Und Philipp Meine erklärt kurz und knapp: „Ich wollte einfach nur singen.“

Das Semester-Konzert der Studierenden-Big-Band Marburg findet übrigens am 27. Januar im KFZ statt.

Weitere Infos zur Big Band gibt es im Internet unter [www.studibigband-marburg.de/](http://www.studibigband-marburg.de/)

## HINTERGRUND

Stammtisch – da kommt einem das Bild einer Runde Männer in den Sinn, die abends bei ein, zwei Bier in der Kneipe eine Geschichte nach der anderen erzählen. Aber stimmt das Klischee? Dieser Frage geht die OP in dieser Serie nach. In loser Folge stellen wir – kuriose, außergewöhnliche und auch mal typische – Stammtische im Landkreis vor. Sie kennen einen Stammtisch oder nehmen an einem teil? Dann schreiben Sie uns eine E-Mail mit Angabe von Ort und Zeit an: [feedback@op-marburg.de](mailto:feedback@op-marburg.de)



15 der 23 Big-Band-Mitglieder beim Stammtisch im Marburger Bistro „Early“. Jeden Mittwoch nach der Probe geht es dorthin.  
Foto: Lisa-Martina Klein